



Direction de l'Information
Ministère des Affaires étrangères
Ottawa Canada

Bulletin

hebdomadaire canadien

Vol. 27, N° 10

8 mars 1972

LE COMMERCE EXTÉRIEUR DU CANADA EN 1971

L'excédent commercial du Canada (marchandises) a été de 2,096 millions de dollars en 1971. Le deuxième en importance à être enregistré au Canada, il est inférieur de 772 millions de dollars à l'excédent record de 2,868 millions de dollars réalisé en 1970. Cette diminution provient d'une hausse de 1,656 millions de dollars (11.9%) des importations (15,608 millions de dollars); cette hausse a été plus forte que la progression de 884 millions de dollars (5.3%) des exportations (17,704 millions de dollars).

Ces données comprennent les révisions des chiffres sur les exportations d'automobiles vers les États-Unis qui ont été publiés auparavant; elles ont été de 90 millions de dollars en 1970 et de 143 millions en 1971. Les révisions tiennent compte des différences découvertes récemment dans les méthodes de comptabilité utilisées par les diverses sociétés internationales de construction automobile.

La hausse des prix a contribué dans une mesure d'environ 2% à l'accroissement de la valeur des importations canadiennes en 1971, mais elle n'a exercé pratiquement aucune influence sur la hausse de la valeur des exportations. En 1970, l'ensemble du commerce extérieur du Canada (les exportations - importations) s'est accru d'environ 3.3% en chiffres réels (sans les hausses de prix), soit un taux de croissance identique à celui de la production inté-

rieure. En 1971 cependant, le commerce extérieur a progressé d'environ 7.3%, dépassant les prévisions de croissance (environ 6%) en production réelle; cette progression reflète l'accélération des importations qui a accompagné une forte augmentation de la production industrielle du Canada, des mises en chantier de logement et des dépenses des consommateurs.

COMMERCE CANADA-ÉTATS-UNIS

En 1971, les États-Unis ont reçu 68% de l'ensemble des exportations du Canada, contre 65% en 1970, et ils ont fourni 70% des importations du Canada, contre 71% l'année précédente. La valeur des exportations à destination des États-Unis a progressé de 10%, passant à 12,006 millions de dollars en 1971; cette hausse est due principalement à un accroissement de la demande de biens canadiens à la suite de la reprise de la production industrielle des États-Unis et des dépenses des consommateurs en automobiles, logements et autres biens durables. Les produits finis ont représenté environ 48.5% de ces exportations, ce qui constitue une augmentation par rapport au 47.5% de 1970, et un pourcentage presque égal au chiffre record de 49.0% réalisé en 1969. Les importations ont avancé de 10.4% pour totaliser 10,949 millions de dollars (la balance commerciale passant de 999 à 1,057 millions de dollars). Les effets de la surtaxe de 10% sur environ un quart des exportations canadiennes de la mi-août à la mi-décembre ont été atténués par la reprise des exportations de véhicules qui a suivi la grève de l'année précédente. Les exportations de produits automobiles à destination des États-Unis ont progressé de 680 millions de dollars en 1971, mais les importations se sont accrues de 720 millions de dollars. Il est assez intéressant de noter que si le mouvement bilatéral des produits automobiles était exclu de la comparaison, la balance commerciale totale du Canada avec les États-Unis serait tombée de 1,057 millions de dollars à 900 millions de dollars en 1971 et de 999 millions de dollars à 818 millions de dollars en 1970.

SOMMAIRE

Le commerce extérieur du Canada en 1971	1
Exposition Emily Carr au Royal Ontario Museum	4
Accord relatif aux armes nucléaires	6
Premier pas vers le système métrique	6
La première papeterie du Canada	6
Les producteurs d'objets d'art du Nord ...	7